DIARIO REGIONAL DE **ANDALUCÍA** 

www.ideal.es

Nº 25.586



Fernando Alonso logra en Singapur su segunda victoria consecutiva P62 **C** SALOBREÑA NO SABE QUÉ HACER CON LOS CABALLOS

Decenas de ellos vagan errantes por la Vega P12

# Los Presupuestos dejan en el aire grandes proyectos de Granada

El cierre del anillo, la autovía de Badajoz o la estación del AVE quedan bloqueados por los recortes, y se intenta salvar el espacio escénico como símbolo del Milenio

Los Presupuestos del Estado y de la Junta vienen con rebajas. Los recortes previstos amenazan seriamente a proyectos importantes como el cierre del anillo de circunvalación, la autovía de Badajoz y la estación del AVE, mientras el PSOE trata de salvar el espacio escénico y convertirlo en el símbolo del Milenio.

QUICO CHIRINO P2V3



#### **EDUCACIÓN**

La Universidad inicia hoy el curso con el reto de la excelencia

#### **NARCOTRÁFICO**

Se dispara el cultivo ilegal de marihuana al ser un 'negocio' que renta grandes beneficios



El cultivo ilegal de marihuana se ha convertido en un negocio muy rentable. Por eso la Guardia Civil trata de detectar estas cosechas y detener a los que las plantan.

M. VICTORIA COBO P6Y7

#### **MALTRATO FAMILIAR**

La Fiscalía alerta de los 'cuidadores' que pegan a sus padres ancianos





**14 GRANADA** Lunes 27.09.10

### La UGR inicia hoy el curso con el reto de conseguir la excelencia

El año académico comienza con una mayor demanda en el acceso a la Universidad

Las obras de Arquitectura o las del PTS junto al ajuste de los presupuestos, grandes retos

#### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) comienza el curso 2010/2011 con más alumnos y más retos. No será un año académico más. Si lo es se podrá calificar al final con un suspenso.

La institución universitaria granadina comienza a impartir los grados del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). Todos los planes de estudio son nuevos y la convergencia con Europa exige nuevas herramientas y un cambio en el modo de trabajo del alumnado y del profesorado. Se impartirán 58 grados diferentes -antiguas licenciaturas, diplomaturas e ingenieríasy no ha habido ninguna experiencia piloto anteriormente. La UGR fue la única andaluza que el curso pasado no puso en marcha ningún

La vicerrectora de Grado y Posgrado, Lola Ferre, ha dicho que está todo preparado para que no haya problemas en el inicio de las clases. Mañana martes comienzan. Todos los primeros funcionarán de acuerdo al plan Bolonia –tan criticado y cacareado en estos años-. Más clases reducidas, más trabajo del alumno... son algunas de las teorías. Habrá que esperar para ver sí se cumple. Las infraestructuras en las facultades y escuelas, por lo pronto, deben ir adecuándose. Los estudiantes de segundo en adelante tendrán

que hincar los codos porque conforme vaya avanzando el nuevo sistema las clases se eliminan. Habrá derecho a examen, pero no lecciones en las aulas. Será un gran reto.

Los universitarios que no tendrán ese problema serán los de primero. Este año, a la espera de que se cierren las estadísticas tras finalizar la segunda fase, la Universidad granadina ha sido muy demandada. Se puede decir que han tenido un gran éxito en número de matrículas. Ha habido carreras que en los últimos años siempre quedaban vacantes que han cubierto las plazas ya. Los estudiantes que hayan aprobado la selectividad en septiembre no podrán hacer carreras como Derecho o incluso Matemáticas. Se ha puesto difícil hacerse con una silla en la Universidad granadina. Por eso, en el cómputo general de alumnos de grado este año se superará fácilmente los 56.000.

El crecimiento en el número de matrículas ha sido a nivel andaluz. La Consejería de Economía, Innovación y Ciencia ha informado que el nuevo curso universitario se inicia en Andalucía con un incremento del 2,7% en el número de alumnos matriculados.

En total, las universidades públicas andaluzas acogerán este año a más de 237.000 estudiantes, frente a los 230.979 del curso pasado. Se trata del segundo año consecutivo en que aumenta el número de matriculados en los centros universitarios de Andalucía. Por sexos, la mayoría del alumnado serán mujeres: un 54,3% (128.927), frente al 45,7% de hombres (108.442), una tónica que se repite en la totalidad de las universidades andaluzas. En Granada esta estadística es parecida en los últimos años.

En cuanto a la procedencia del alumnado, las universidades recibirán este curso a cerca de 6.000 es-

## Cacerolas, estampas de santos y mucha ilusión

Trescientos alumnos llegados de todos los rincones del globo se hospedarán este año en la residencia municipal Fernando de los Ríos

#### :: DIEGO MEGAIDES

GRANADA. Como es tradición, el inicio del curso devuelve la 'vidilla' a la residencia municipal de estudiantes Fernando de los Ríos. Durante el pasado fin de semana, casi trescientos jóvenes llegaron desde diversos lugares para repoblar sus estancias desde ahora hasta junio.

En la mañana del sábado, una incesante procesión de familias cargadas de bártulos acompañaba a los nuevos internos que acudían a tomar posesión de sus apartamentos. Muchos tendrán que apañárselas viviendo solos por primera vez; es el caso de Álvaro, malagueño que a sus dieciocho años acaba de salir del instituto y que se ha matriculado en Ingeniería de Edificación (antiguamente Aparejadores).

Estos días Álvaro abandona el nido familiar para instalarse en nuestra ciudad. En su equipaje hay un surtido de cacharros de cocina con los que tendrá que ir familiarizándose si no quiere morirse de hambre. Aunque «algunas cosillas sí sabe hacer», admite su padre.

«No sé, a ver qué pasa», responde, inseguro, ante la cuestión de cómo va a afrontar todo lo que se le viene encima. Timorato pero también expectante de cara a la aventura que ahora comienza, revela su más profundo anhelo para el futuro: «Que no me desanime y que me salga bien la carrera». Para ello cuenta con su propia ilusión, su esfuerzo y un aliado sacro, la estampa del Cristo del Cautivo que lleva a todas partes como un amuleto de la suerte.

Álvaro podrá compartir los apuntes con su nuevo compañero de piso, Mur Gueye, puesto que van a cursar la misma licenciatura. Mur, que acaba de terminar el bachillerato, viene de Málaga, a donde llegó en 2006 procedente de Senegal. Desde entonces no se ha reunido con su familia, que continúa allí, pero mantiene el contacto gracias a frecuentes llamadas telefónicas y conversaciones con la 'webcam'.

Estudiará en la UGR gracias a un programa del grupo Labora, y le parece «estupendo». Aún no conoce a nadie aquí pero sus expectativas son «seguir estudiando duro, como siempre». Por su parte, él también viaja con su propio 'santo', aunque en este caso se trata de un héroe contemporáneo: Mur siempre lleva encima alguna foto de Serigne Touba, un matemático senegalés fallecido hace dos años y de quien se cuenta que en 1994, siendo profesor en la capital de Ruanda, ayu-

Mucha ropa, amuletos, recuerdos familiares y utensilios de cocina, el equipaje habitual

dó a salvar del genocidio a cientos de alumnos y refugiados.

No todos son principiantes. Antonio Miguel, almeriense de 19 años, hizo el pasado año primero de Farmacia y se alojó en un piso de estudiantes en la calle Pedro Antonio de Alarcón. Ha preferido cambiarse a la residencia buscando algo de tranquilidad. «Quería alejarme del centro porque me gusta demasiado» confiesa entre risas.

#### Formales y estudiosos

Aunque le gusta la juerga, a Antonio se le ve centrado. Cada cosa en su sitio y a su tiempo. Hincar los codos de lunes a viernes y la marcha sólo para el fin de semana. Así que está contento de ingresar en Fernando de los Ríos aunque esté en una zona un poco retirada, además cuenta con una motillo para desplazarse libremente.

«Se desenvuelve bien, en contra de lo que yo esperaba, y el curso lo lleva bien», aclara su madre, Ana. Lo cierto es que aprobó todas las asignaturas salvo Física Aplicada, no obstante Ana se queda más tranquila ahora. «Le viene mejor una residencia», comenta.

Toda la familia lleva bolsos y maletas a manos llenas. Contienen ropa para todas las estaciones y, una vez más, utensilios de cocina. «Nos hemos traído todo lo que había en el piso», explica Ana al tiempo que va deshaciendo todo el equipaje y distribuyéndolo con mando maternal por el apartamento Mientras tanto, su hijo farolea de lo bien que se maneja entre fogones. «Hago unos kebabs...», presume.



Mur Gueye, rebosante de ganas y optimismo antes de comenzar a estudiar Inc

Lunes 27.09.10
IDEAL
GRANADA 15

tudiantes extranjeros entre los matriculados en primer y segundo ciclo y grados, que supondrán en torno a un 2,6% de la población universitaria en Andalucía. Las universidades de Granada y Málaga son las que acogerán a un mayor número de alumnado extranjero, aglutinando ambas el 56% de estudiantes procedentes de países distintos al nuestro. A todos ellos se les sumarán más de 7.000 alumnos que estudiarán en la comunidad autónoma gracias al programa Erasmus. La UGR tiene un gran atractivo entre los estudiantes extranjeros.

#### **Obras pendientes**

Este curso 2010/2011 los estudiantes de la Universidad granadina continuarán disfrutando de servicios como los comedores o las pistas deportivas. Los comedores son uno de los servicios más aplaudidos por el alumnado. En la Oficina de Gestión de Alojamientos habrá nuevas mejoras y la línea gratuita de atención al estudiante seguirá funcionando.

En el área de infraestructuras también tendrán mucho trabajo, al menos para desbloquear los temas que están parados desde hace años. La sede de Arquitectura en el campo del Príncipe, el edificio para la biblioteca en calle Duquesa, el aulario de la Escuela de Informática así como terminar obras –Madraza– que están en marcha y otras que deben arrancar, pero que ya tienen la partida económica. Todo sin ol-

vidar los edificios docentes del Parque Tecnológico de la Salud, tanto para los que hay financiación como para los que no hay aún proyecto terminado. Y sin olvidar las 'molestias' que deberán aguantar los estudiantes, profesores y PAS en el campus de Fuentenueva por las obras del metro.

#### cesión cívico-académica de docentes, alumnado y personal de administración y servicios desde el Paraninfo de la Universidad (Edificio San Pablo, Facultad de aco-Derecho- Patio del Padre Suárez) hasta el Hospital Real. Antes ha-

brá misa, pero eso no aparece en el programa de actos.

La lección inaugural correrá a cargo de José Luis González Montes, catedrático de Universidad del departamento de Derecho Procesal y Derecho Eclesiástico del Estado de la Facultad de Derecho. El Hospital Real se viste de gala y la sociedad granadina mostrará hoy su apoyo a la Universidad granadina con la presencia de diferentes representantes institucionales.

También se notan los efectos de la crisis. La UGR podrá comprobar cómo y qué alcance tiene el plan de austeridad –servicios mínimos en verano y cierre de edificios, ahorro en consumo eléctrico...– puesto en marcha el curso pasado. Cómo encajar los presupuestos tras las medidas en los sueldos de los funcionarios a nivel nacional será otra de las metas.

Estos retos se llevarán de una manera más desahogada y con "mayor alegría" si al final se consigue el Campus de Excelencia Internacional (CEI). Si la candidatura de Campus BioTic Granada consigue el CEI ganará la Universidad, la provincia y la región, defienden desde el ámbito universitario. Ese reto es de los más cercanos, el día 19 deberán exponer el proyecto en Madrid. Eso sí, antes deberán venir el consejero y el secretario de Estado a apoyar el proyecto. Al menos eso está programado.

Los retos son muchos. El listado es amplio ya de inicio y después aparecerán más. La UGR es una institución con unos 6.000 trabajadores y unos 80.000 alumnos-posgrados y grados y demás servicios-, según calculan desde la institución que está viva

#### **ALGUNOS DATOS**

Número de grados que se imparten: 58 planes de estudio nuevos adaptados a las exigencias del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES).

▶ Oferta de posgrado: Másteres adaptados serán un total de 77 los que se ofertarán en la UGR. En las universidades andaluzas serán 414 másteres y 256 programas de posgrados.

Alumnos, profesores y personal de administración y servicios: La cifra de empleados en la Universidad granadina supera los seis mil. En lo que respecta a alumnos de grado se espera superar los 56.000 con holgura. En el cupo de los estudiantes de primero se ha experimentado un crecimiento en relación al año pasado. Aún quedan por matricularse los que han aprobado la selectividad en septiembre.

### Apertura del curso

El crucero del Hospital Real acoge hoy, día 27, a partir de las 11.00 horas, los actos de la solemne apertura del curso académico 2010/2011 en la Universidad de Granada. El rector de la institución académica, Francisco González Lodeiro, presidirá los actos de inauguración de este nuevo curso que contará con la intervención de Antonio Ávila Cano, consejero de Economía, Innovación y Empresa de la Junta de Andalucía. Con todo el protocolo y la pompa que acarrean estos actos, comenzará a las 10.00 la pro-

Zeidy, en su apartamento. ∷ p.m.a.

¿Un amuleto? Donde otros se aferran a lo religioso, Antonio lo tiene claro: «La tarjeta de crédito». En casa le echarán de menos, sobre todo su hermana pequeña, que dice de él que «es muy cabezón y muy filosófico» «Pues ella se ha quedado con mi cuarto», replica el aludido, y añade bromeando: «nada más irme yo, se compraron un gato».

Ubicada en carretera de Alfacar a la altura de Casería de Montijo, la residencia está sin embargo bien comunicada con dos autobuses de línea más el búho municipal. Cuenta con amplias zonas ajardinadas, servicio de vigilancia interno con guardia jurado, red wifi gratuita, cafetería, lavandería, sala de estudio, sala de televisión y garaje para coches y motos. Los apartamentos son para dos personas y traen de serie sendas habitaciones individuales, cocina y cuarto de baño.

Cada año agota sus 296 plazas, y este año el sesenta por ciento de sus ocupantes son nuevos usuarios. El resto repiten. Es un centro sin horarios límite de entrada o salida que gusta porque «combina libertad y un cierto control», según explica su director, Jorge Olivares. Aunque mayoritariamente alberga jóvenes estudiantes de la provincia o del resto de Andalucía, recibe gente de distintas edades y nacionalidades hasta conformar «una pequeña torre de Babel».

Una muestra de esta diversidad es Zeidy, costarricense de 23 años que llega para realizar un máster en Contaminación Acústica después de haberse licenciado en Seguridad, Higiene y Control Ambiental Laboral y haber ejercido como docente universitaria en su país.

Dispone de una de las pocas viviendas individuales del albergue pero a la vez, por el mismo motivo, representa un ejemplo de superación personal... Y es que Zeidy va en silla de ruedas. Hace seis años sufrió un accidente y perdió la movilidad de cintura para abajo, pero a la vista está que la tragedia no ha detenido sus pasos.

#### «¡Estoy viendo las estrellas!»

«Todo es dedicación», asegura, entusiasta, y está deseando empezar las clases para formarse más en su campo. «El nivel es elevado pero lo importante es que una sale bien preparada», afirma Zeidy, que se define como «muy activa y muy comunicativa» y espera conocer mucha gente. Bien pronto se ha puesto a ello: lleva sólo unos días en Granada y ya el viernes salió de fiesta hasta bien tarde con sus primeros amigos granadinos.

Por último Gregorio y José, de 18 y 20 años respectivamente, serán compañeros de casa y también de carrera. Ambos vienen de Jaén, han

«Para los novatos, llegar aquí es toda una aventura. Les da vértigo a ellos y a sus padres» vivido siempre con sus padres, van a empezar Ciencias de la Actividad Física y del Deporte (INEF), y tras pasar sólo un día en la residencia ya se han llevado alguna sorpresa. Por ejemplo, al apagar la luz de su cuarto para dormir José descubrió que el anterior inquilino –o más bien inquilina, imaginan ellos–, había decorado todo el techo con estrellitas adhesivas fluorescentes.

José, que deja novia en Jaén –«y muy guapa, por cierto» se apresura a decir–, trae de recuerdo una rana de cartulina que su hermana hizo para él y que ha colgado en la pared. Por su parte, Gregorio no tiene novia pero sí expectativas de ir buscando, y «a ver lo que sale».

Como ellos, otros muchos jóvenes salen de casa por primera vez para iniciar una nueva etapa llena de esperanzas e incertidumbre. «Para ellos es toda una aventura, les da vértigo a unos y otros, residentes y familiares», explica Jorge, el director. A menudo se siente como si fuera el nuevo tutor de los chicos, sobre todo en el momento de la despedida cuando los desconsolados padres, llenos de preocupación, le encomiendan a sus hijos entre lágrimas.

Muy pronto empezará a organizar las ya clásicas actividades para que los estudiantes se vayan conociendo entre ellos. Ciclos de cine, torneos de ping-pong, barbacoas, conciertos en el patio... Cualquier excusa es buena para hacer que estos años, tan especiales para ellos, resulten inolvidables. Tras años de experiencia, Jorge avisa: «De aquí han salido bodas».

geniería de Edificación, posa frente a su nueva residencia. :: José RODRÍGUEZ

**O** Vídeo en ideal.es